
Eleonorenschule 
 

Protokoll der SchuleElternbeiratssitzung vom 25.09.2017 
 
Anwesenheit: Herren Hein und Neufeld, Elternbeiräte laut Anwesenheitsliste 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: ca. 21:40 Uhr 
 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Die Vorsitzenden des SEB der Elo begrüßen die anwesenden Eltern und stellen die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
TOP 2 Verabschiedung des Protokolls vom 13.03.2017 
 
Die Vorsitzenden des SEB stimmen über das Protokoll vom 13.03.2017 ab. 
Das Protokoll wird einstimmig verabschiedet. 
 
Die 2. Vorsitzende bedankt sich bei den Organisatoren des diesjährigen Einschulungscafes. Der 
Erlös in Höhe von ca. 420,- Euro wurde an den Förderverein der Eleonorenschule übergeben. 
Die FV-Vorsitzende bedankt sich herzlich für diese Spende. 
 
TOP 3 Bericht der Schulleitung 
 
Vorstellung Herr Hein 
Herr Hein ist seit diesem Schuljahr neuer Direktor der Eleonorenschule und stellt sich kurz den 
Elternvertretern vor. 
 
Pausenverpflegung 
Derzeit gibt es keine Pausenverpflegung für die SuS, da die Schlemmerkiste in den 
Sommerferien aufgehört hat. 
Daher werden derzeit Alternativen für eine Bewirtung der SuS eruiert. Momentan werden 
zwei mögliche Lösungen parallel verfolgt. Zum einen liegt eine mündliche Absichtserklärung 
einer Bäckerei vor; ein Konzept dieser Bäckerei wurde trotz mehrmaliger Bitte seitens der SL 
noch nicht eingereicht. Zum anderen wird die Möglichkeit einer von den Eltern und Schülern 
getragenen Pausenverpflegung überprüft. 
Der „Grüner Treff e.V.“ hat den Anspruch ein gesundes Essensangebot zu schaffen. 
Es gibt ein sehr umfassendes Speisen- und Getränkeangebot inkl. frisch hergestellter Speisen. 
Das Angebot wird regelmäßig nach Saison angepasst. Die Öffnungszeiten sind derzeit von ca. 
8:00h bis 15:00h. Die Lebensmittel werden weitestgehend angeliefert, die Mengen werden 
z.T. tagesaktuell an die Anwesenheit von Klassen angepasst. 
Der Grüne Treff wurde 2009 als Elterninitiative gegründet und ist seit 2010 ein eigenständiger 
Verein.  
Die Bewirtung organisiert sich wie folgt: 
-Ca. 6 Festangestellte (Übungsleiterpauschale),  
-15-30 ehrenamtliche Eltern, pro Elternteil 2,5 h pro Monat 
-Schüler (Wahlpflichtkurs), die in den Pausen den Verkauf unterstützen 
(30 min pro Schüler und Woche), 
-eine Mini-Jobberin sowie  



-eine Lehrkraft (3 Deputatsstunden). 
Die Räumlichkeiten (Verkauf, Lagerung und Verzehr) werden von der Schule angeboten. 
Die Erstanschaffung der Investitionsgüter (Kühlschränke, Öfen usw.) wurden durch das städt. 
Schulamt und zweckgebundenes Sponsoring (Sponsorenlauf) finanziert.  
Die Gewinne, die inzwischen erwirtschaftet werden, werden in Bildung investiert (Auflage der 
Gemeinnützigkeit). 
Die Hygieneschulung der Mitarbeiter wurden durch das Gesundheitsamt durchgeführt. Die 
Schulung der ehrenamtlichen Kräfte und der Schüler (WP Kurs) werden derzeit durch 
geschulte Festangestellte getätigt. 
 
Die Eleonorenschule möchte das Konzept der Viktoriaschule nicht 1:1 übernehmen, sondern 
würde im ersten Schritt mit einem einfachen, abgespeckten Angebot starten. 
 
Es erfolgt eine Abstimmung über das grundsätzliche Interesse des SEB, den Gedanken 
weiterzuverfolgen, ob ein ähnliches Modells wie an der Viko für die ELO in Frage kommt. Dazu 
wird sich über die Steuergruppe eine Arbeitsgruppe bilden und sich Gedanken über die 
Machbarkeit und mögliche Umsetzungskriterien machen. 
Von 26 stimmberechtigten anwesenden EB sind 18 dafür und 8 dagegen, dass das Konzept 
ähnlich dem der Viktoriaschule weiterverfolgt werden soll. Herr Hein wird sich bezüglich der 
potentiellen Räumlichkeiten mit der Stadt in Verbindung setzen. Die 2. EB der 5a erklärt sich 
bereit, dies auf Seiten der Eltern federführend zu unterstützen. 
 
Nachmittagsunterricht 
Das derzeitige Zeitraster des Schulunterrichts am Nachmittag muss wieder auf 45 Minuten 
umgestellt werden. Alle Überlegungen sollten mit der LIO abgestimmt werden. In diesem 
Zusammenhang könne man auch eine Verlängerung der Pausenzeiten in Betracht ziehen, 
falls dies gewünscht sei. 
Zukünftig soll enger mit der LIO zusammengearbeitet werden. Die Steuergruppe soll dieses 
Thema aufgreifen. Es muss dann noch die Zustimmung in der SchuKo erfolgen.  
 
Fahrtenkonzept 
Die derzeitige Gesetzeslage zwingt die Elo, das Fahrtenkonzept zu überdenken. Zusätzlich gibt 
es ein finanzielles Problem, da das Jobcenter unter Verweis auf den Fahrten- und 
Wandererlass nur noch drei Fahrten in der Sek. I finanziert, die Elo aber insgesamt 5 Fahrten 
in dieser Zeit durchführt. 
Es soll eine Arbeitsgruppe aus der Steuergruppe gebildet werden, um ein neues 
Fahrtenkonzept für die Elo zu erstellen. 
Aktuell durch die Gesetzeslage entstandene finanzielle Engpässe wurden spontan durch den 
Förderverein kompensiert. Da zu viele Fahrten bzw. SuS betroffen sind, kann der FV dies aber 
nicht längerfristig fortsetzen (sh. auch Satzung FV). Der FV-Vorstand wird sich in seiner Sitzung 
am 28.09.2017 beraten, auch über die Idee, einen Sozialfonds einzurichten. Unabhängig vom 
Ergebnis soll an einem neuen Fahrtenkonzept gearbeitet werden. 
 
Neue Verordnung für Schulkonten 
Es gibt eine neue Verordnung für die Führung von Konten von Schulen. Schulgirokonten auch 
Klassenkassen genannt, die auf Elternseite geführt werden, müssen bis zum 31.12.2017 
gelöscht werden. Bis dahin dürfen keine schulischen Mittel mit Bezug zur Elo u.a. auch keine 
Abrechnungen von Klassenfahrten abgerechnet werden. 



Die Schule wird bei der Sparkasse Darmstadt neue Konten pro Klasse einrichten. Sobald diese 
neuen Konten existieren, sollen die Guthaben aus den derzeitigen Klassenkonten überwiesen 
werden. 
Die Schulleitung wird die Klassenlehrkräfte um Mitteilung bitten, sollte in ihren Klassen ein 
solches Konto existieren. Diese werden sich dann mit den betroffenen Eltern absprechen, wie 
weiter vorzugehen ist. 
 
Konzept für Wahlunterricht 
Die Portfolios der SuS sind derzeit bei der Schulleitung. Bisher war es Teilen des Kollegiums 
nicht klar, nach welchen Vorgaben WU-Aktivitäten anzurechnen sind. Seit diesem Schuljahr 
gibt es mehr Transparenz. Das Führen des Portfolios entfällt für die aktuellen Jahrgänge 5-7; 
lediglich der Besuch außerschulischer Veranstaltungen, die angerechnet werden sollen, muss 
weiter durch den jeweiligen Anbieter bescheinigt werden. Zukünftig werden alle schulischen 
WU-Aktivitäten durch den Eintrag im Zeugnis bescheinigt. Die Teilnahme an Musikschule, 
sportlichem oder regelmäßigem sozialen Engagement in Vereinen etc. soll aber weiterhin 
separat in den Schülermappen abgelegt werden. Zur Bestätigung solcher Leistungen ist ein 
Formblatt der Elo zu verwenden. Es war nicht ganz klar, ob das aktuelle Formblatt auf der 
Homepage zum Download bereit steht. SL bitte klären.  
SuS, denen noch Anrechnungsstunden fehlen, werden aktiv von der Schulleitung 
angesprochen. 
 
Neue Homepage 
Die Homepage der Elo soll ein neues Format (CMS Content Management System) erhalten. 
Der 1. EB der Kl. 6d sowie das Medienzentrum Wiesbaden helfen bei der Neugestaltung. 
Herr Hein fragt die Elternbeiräte, wer gerne dabei mitwirken möchte. Die Elternvertreter 
sollen in ihren Klassen aktiv nachfragen.  
 
Verschiedenes 
Es passiert gelegentlich, dass sich keine Elternvertreter für einzelne Klassen finden. Es existiert 
ein Recht auf Elternvertretung aber keine Mitwirkungspflicht. 
Die Elternbeiräte der E1 sind bis zum Abitur für denselben Verteiler zuständig. Somit soll der 
Informationsfluss gewährleistet werden. 
 
Die Etablierung eines Schulhunds hat bisher noch nicht stattgefunden. Für eine abschließende 
Genehmigung müssten noch die schulischen Gremien nach Vorlage des Konzeptes zustimmen. 
 
Es existiert eine neue Entschuldigungsregelung für die 8. und 9. Klassen. Bei Krankheiten muss 
die Entschuldigung allen Lehrern die am Fehltag Unterricht im verkursten System gehalten 
haben (= Fremdsprachen und Religion) vorgelegt werden und zusätzlich dem Klassenlehrer. 
Aus praktischen Gründen wird empfohlen, ein Entschuldigungsheft zu führen wie es schon seit 
Jahren in der Oberstufe Usus ist. Das erspart das Ausdrucken des Entschuldigungsschreibens 
und sammelt ganz praktisch alle Entschuldigungen für das gesamte Schuljahr. Die 
verschiedenen Lehrkräfte müssen dann nur noch unterzeichnen.  
 
 
 
 
 



TOP 4 Bericht der Schülervertretung 
 
Die Schulsprecherinnen stellen sich kurz vor. Bei Fragen, Ideen oder Kritiken kann man sich 
jederzeit an sie wenden unter der E-Mail: Sv@eleonorenschule.de.  
Dieses Jahr ist wieder die Nikolausaktion für Dezember geplant. Weitere Aktivitäten sind das 
Klassensprecherseminar, das Feedback von Schüler an SV, sowie das Schulplaner-Konzept. 
 
 
TOP 5 Diverse Infos vom SEB 
 
Für den Tag des offenen Unterrichts am 27.1.2018 werden Personen aus der 7. Klasse gesucht, 
die die Bewirtung federführend organisieren. Die 1. EB der 7b und 7d werden dies 
übernehmen. Die 2. EB der Kl.9a, hat sich freiwillig bereit erklärt, zu unterstützen. 
Informationen, Ablaufpläne, Einkaufslisten etc. stehen bei der 1. EB der Kl. 8b zur Verfügung, 
die die Bewirtung beim letzten TdoU organisiert hatte.  
 
Für die Arbeit in der Steuergruppe bzw. den zu bildenden Untergruppen werden analog zu 
den teilnehmenden 6 Lehrkräften 6 Eltern benötigt. Die Steuergruppe ist ein wichtiges 
Instrument der Schule, in der Projekte angebahnt werden. Damit soll die Gesamtkonferenz 
entlastet werden. 
Die nachfolgenden Eltern melden sich für die Mitarbeit bei der Steuergruppe: 
1. 1. EB Kl. 8c 
2. 2. EB E1e 
3. 1. EB Kl. 9d 
4. 2. EB Kl. 5a 
5. 1. EB Kl. 7b 
6. 1. EB E1b 
Für die jeweiligen Untergruppen: 2. EB Kl. 7b (Schwerpunkt Pausenverpflegung) 
1. EB Kl. 5a (Schwerpunkt Fahrtenkonzept)  
Zudem interessiert sich die 1. EB der Kl. 6a für die Untergruppe gemeinsame Leistungskurse 
von Elo und LIO. 
 
 
TOP 6 Turnusgemäße Wahl des SEB-Vorstandes  
 
Der derzeitige SEB-Vorstand wird einstimmig wiedergewählt.  
Die Vertreter der Schulkonferenz werden erst im 2. HJ neu gewählt, da die Schulkonferenz im 
März 2016 erst gewählt wurde. 
 
 
TOP 7 Wahl der Vertreter für den Stadtelternbeirat und Landeselternbeirat  
 

Als Vertreter für den Stadtelternbeirat und Landeselternbeirat stellen sich folgende 
Personen zur Verfügung: 

• 1. + 2. EB der Kl. 7b,  

• Ersatzvertreter 1. EB Kl. 5a und 1. EB Kl. 5b 
 

mailto:Sv@eleonorenschule.de


Die Einladungen für die Sitzung des SteB am 29.1.2018 wurden den gewählten Vertretern 
bereits per E-Mail zugesendet. 
 
TOP 8 Termine 
 

• 06. Okt. 
Herbstferien nach der 3. Stunde 

• 23. Okt. 
Erster Schultag nach den Ferien, Beginn 1. Stunde 

• 01. Nov. 
17:00 Info Auslandsaufenthalte H. Lieb Raum E403/404 
19:00 Kammerkonzert, Fachschaft Musik im Musiksaal 

• 05. Dez. 
20:00 Info Oberstufe für 9. Klassen ELO-Halle 

• 22. Dez. 
Winterferien nach der 3. Stunde 

• 15. Januar 2018 
Erster Schultag nach den Ferien, Beginn 1. Stunde 

• 27. Januar 2018, 09:00-13:00  
Elo-Infotag (TdoU) 

 
 
TOP 9 Verschiedenes 
 
Die beweglichen Ferientage in 2018 / 2019 werden 4 Tage sein, nämlich Rosenmontag, 
Faschingsdienstag, und die beiden Brückentage vor den Feiertagen Christi Himmelfahrt und 
Fronleichnam. 
 
Ein Erdkunde-Leistungskurs kommt im nächsten Schuljahr nicht zustande, da derzeit keine 
personellen Ressourcen existieren. Es gibt kaum Schulen in Hessen, die das anbieten. 
Für das mündliche Abitur sind weiterhin zwei Studientage für die anderen SuS geplant. 
Hingegen findet – und das ist neu - für die Abiturienten an Tagen, an denen sie selber keine 
Abi-Prüfungen schreiben Unterricht statt! An den „großen“ Prüfungstagen (z.B. Mathe) findet 
kein Unterricht in der Q4 statt. 
 
Protokoll: L.K. 7b 
 


